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關注新馬路車輛擁擠問題 

近年各地來澳的旅客日漸增多，經常在大三巴及議事亭前地一帶出現人山人海的現

象，在新馬路及與南灣大馬路交匯處經常都出現大量人流，一些行人橫過馬路的畫面亦

不在少數，另外道路安全及車輛擁擠問題值得關注，新馬路／華僑銀行站在下午 4 時至

7 時期間，由於太多候車乘客前往關閘，常出現推撞及互罵的情況，就如何處理車潮及

人潮問題，本人提出以下建議： 

 

增設「關閘直達快線」：高峰時段開直通車站點，避開新馬路擁堵路段直達關閘。 

遷移巴士站：將密集停靠點（如新馬路／華僑銀行站）分散至周邊支路，避免巴士排隊

阻塞主幹道。 

 

智慧出行：開發「旅遊交通 App」，整合巴士的路線及轉乘到達景點的資訊，利用手機

App 推送景點當前的擁擠度，引導遊客錯峰出行或給予出行建議，將遊客分流至其他景

點。 

 

跨部門協調：交通事務局、旅遊局、市政署聯合成立「新馬路行人及交通改善專責小組」，

定期評估措施成效。 


